ふれあい







上/横吹の観音堂 中/国道20号沿いのぶどう畑の中にある一里塚跡 下/大善寺の厨子と十二神将立像

らに二十メートルほど上流を渡っ脚のみが残る。旧道はこれよりさートルほど上流には、古い橋の橋に架け替えられたもので、五十メ着する。現在の橋は昭和三十四年

ていたようだ。

の柱や床には歴史の重みが感じら の時を越えて建つ大善寺本堂。そ の時を越えて建つ大善寺本堂。そ の時を越えて建つ大善寺本堂。そ の時を越えて建つ大善寺本堂。そ がるところだ。笹子峠をはじめ、呼ばれ、甲府盆地が目の前にひろ下っていく。この辺りは国見坂と柏尾の交差点から旧道は右へと

勝沼氏館跡、右手には本陣跡に立めがて勝沼宿へ入る。左手にはの景色に心癒やされたであろう。険しい道を歩いてきた旅人が、こ

近をゆっくりと散策してみるのもている理慶尼の五輪塔がある。付を一夜の宿として提供したとされにあたり、追われる勝頼にこの寺れる。この境内には勝頼の大叔母

田州街道は、勝沼宿を過ぎると 超える甲州ぶどうの古木もある。 地勝沼にふさわしく、樹齢百年を 地勝沼にふさわしく、樹齢百年を 地勝沼にふきわしく、樹齢百年を で明治天皇勝沼行在所跡碑を見て 白い南アルプスの嶺が輝いていた。続く。その道筋を見つめる先には、栗原宿、石和宿、甲府柳町宿へと甲州街道は、勝沼宿を過ぎると

さらに右手にある旧田中銀行社屋と格子造りに商家の面影が残る。陸敷からなる仲松屋住宅は、土蔵時代後期の東屋敷と明治初期の西の本陣槍掛けの松、その先の江戸 と明治初期の西その先の江戸

| 州街道鶴瀬宿は、国道 20 ### | 号の立会橋に並行して架かる古い橋を渡ったところにある。 国道と交差する手前には、口留番 所を示す標柱が建てられ、ここが 郡内から国中に入る要衝だったこ とがうかがえる。国道を横切り、 とがうかがえる。国道を横切り、 でと、右手におよそ二百年前の常 を灯があり、宿場の面影を感じる

跡鞍懸」の標柱が建つ。沢」の標柱、さらにその さらにその先にも

国道はやがてトンネル左手を迂回し、共和集落へ向かっていたというが、今回はトンネル手前を右手に上る横吹観音堂への参道を歩いてみた。参道を上りきると、眼下に日川の渓谷に沿って通る国道、を祈願して奉納した馬わらじがうを祈願して奉納した馬わらじがうず高く積まれた草葉堂がある。観音堂に、また街道随一の難所笹子

*

甲州市/甲州街道(鶴瀬·勝沼)

一道-

である。 さい、八分のところに、「古跡血洗が、道筋が判然としないため、国が、道筋が判然としないため、国が、道を歩くことにした。そこから、国が、道を歩くことがした。 は、八分のところに、「古跡血洗

峠にも手を合わ い浮かぶ。 共和集落の 大和集落の 石メートルほど では唯一 では唯一 世甲州街道ら上 ある。 を残すところでりかではあるがいま落を通る四

再び国道に合流し、左手を流れ る川へとなだらかに広がるぶどう 畑をながめながら、しばらく進む と、左下に一里塚跡が見えてくる。 でしまいそうだ。

古くは笹子

峠を越え、郡内と

国中を結ぶ甲州街道

の要衝であった鶴瀬 宿から勝沼宿まで

を歩いた。



宿の面影を残す鶴瀬の常夜灯

甲州市 勝沼地域総合局 国道411号 甲州市近郊地図 KŌSHŪ CITY AREA MAP 日川 馬頭観音 ■国見坂 勝沼宿 ・大善寺 ・近藤勇の石像 国道20号 笛吹市 甲州市 中央自動車道 至一宮御坂IC 協力:甲州市教育委員会

fureai_15

14_fureai